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+ Sonora devuelve servicios de salud a la Federación; resaltan buen resultado del
IMSS-Bienestar; pero 4 años después sigue “en planeación” el nuevo hospital de
Guaymas; orden en cobros de Ayuntamientos; confirman reconocimiento a mujeres; en
el PVEM, García Manjarrez por el 04

  

  

GUAYMAS, Son.- El gobernador Alfonso Durazo informa que Sonora se adhirió al
Acuerdo Nacional de la Federalización de los Servicios de Salud, para avanzar a
servicios dignos y gratuitos para los sonorenses.

  

Desde Palacio Nacional anunció el acuerdo tras participar en la conferencia matutina del
presidente López Obrador, junto a 22 mandatarios más, donde confirman atención a 53
millones 200 mil mexicanos que no contaban con seguridad social, al formalizarse el
IMSS-Binenestar y la transferencia de 707 hospitales y 13,966 centros de salud.

  

El hecho puso fin al acuerdo de coordinación que, a finales del siglo pasado, trasfirió a
los estados la responsabilidad de brindar los servicios para mejorar la atención a la
salud ciudadana, pero pues, por lo que se mira, no resultó.

  

Durazo resalta la existencia de medicamento y abasto de recetas al 90%, contra el 20%
del cercano pasado, cuando la leyenda urbana fustigaba a los funcionarios responsables
de su distribución por hurtarlo y enriquecerse escandalosamente con su mal uso.

  

Ojalá tengamos esa cobertura y la mejoremos, pues de eso se trata. Y el gobernador
sigue explicando lo que tenemos por el IMSS-Bienestar: farmacias en hospitales con
abasto de medicamento casi al 98% y 830 millones en mejoras a la infraestructura
hospitalaria, entre otras cosas.

  

Aplaudí al leer sobre la construcción del nuevo Hospital General de Zona en Navojoa,
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que costará 1,864 millones de pesos, pero cesé mi aplauso al escucharle esto: “además
se encuentran en proceso de planeación hospitales en Guaymas y San Luis Río
Colorado”.

  

Desagrada volver a escuchar que se hará algo o se planea algo, cuando desde 2019 se
dijo que “el año entrante”, comenzarían a construirse varios hospitales, incluyendo los
de Navojoa y Guaymas.

  

En septiembre de ese año, Zoé Robledo, director del IMSS, vino a confirmar que crearían
6 hospitales en Sonora para llegar a 1,789 camas censables; el Plan de Infraestructura
Hospitalaria para 2023 visualizaba la inversión de 4,060 millones de pesos para poder
atender a los derechohabientes, 51% de la población de Sonora.

  

Pues arrancó Navojoa, qué bueno, pero Cajeme espera, como San Luis Río Colorado,
Guaymas y Puerto Peñasco. Al menos a los guaymenses poco agradó saber que la obra
sigue “en proceso de planeación” y seguimos lejos de contar con las camas necesarias
para lograr la meta de la autoridad federal de una por cada mil pacientes.

  

En aquel entonces el titular de Sidur, Ricardo Martínez Terrazas, anunció la gestión de
recursos para comprar terrenos, hacer obras de pavimento, pluviales, banquetas, etc.
Hoy, esa declaración en los cinco puntos restantes sigue vigente.

  

Y estaban como testigos Memo Noriega, el hoy Contralor, y Enrique Claussen, el
cuestionado secretario de Salud de Claudia Pavlovich.

  

PONEN ORDEN EN LOS AYUNTAMIENTOS

  

El Congreso estatal aprobó las tablas de valores de suelo y construcción de los 72
ayuntamientos y son las que cada instancia deberá utilizar para el cobro del impuesto
predial durante 2024.
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La Comisión de Presupuestos y Asuntos Municipales que preside la diputada Rebeca
Silva, dijo haberse considerado el equilibrio entre la economía de la ciudadanía y los
ingresos de los municipios, para dar el paso cuyo principal fin es ayudar a la calidad de
vida de la gente en el Estado.

  

Una reserva que presentó y se la aprobaron, es la de aplicar en 2024 las tablas de
valores aprobadas para 2023, en Álamos, Bácum, Carbó, Navojoa, Nogales y Ures. Y
Alejandra López Noriega destacó que la mayoría de los municipios se pusieron en los
zapatos de las y los sonorenses, en un ejercicio a favor de las familias afectadas por
incrementos en los servicios básicos.

  

Como posdata, Guaymas recuerda cómo prevaleció en el trienio la hamponería en
Catastro Municipal y la oficina de Ingresos de la Tesorería, cuando de palabra y en
efectivo se negociaban este tipo de pagos. Hasta desaparecieron información y se
compraron programas de control que ya eran propiedad del Ayuntamiento. Pero como
se debe pasar del saber al probar, siguen impunes los responsables.

  

EL PODERÍO DE LAS MUJERES

  

A propósito del Congreso y aclarando el hecho, aprobaron reconocer como acreedoras a
la Presea del “Poderío de las Mujeres Sonorenses”, a 9 ciudadanas. Le repito la lista:
Wendy Briceño, Margarita Vásquez, Guadalupe Hernández, María Salguero, Martha Frías,
Blanca Luz Saldaña, Alma Lorena Alonso, Magdalena Rivera y Soledad Durazo.

  

Rosa Elena Trujillo, presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género, anuncia la
entrega de preseas en la sesión ordinaria del próximo 17 de octubre. Felicidades a todas
ellas.

  

MÁS NOMBRES PARA GUAYMAS

  

Brotan nombres en el Partido Verde Ecologista de México local: Jesús García Manjarrez,
contador y experto fiscalista, ha recibido la propuesta de ir por la diputación federal del
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04 Distrito y evalúa ir a esta aventura que ya conoce, pues ha apoyado con éxito a
amigos suyos en esa incursión. No está mal.

  

En las mismas siglas se maneja que el coordinador local, Mario Bernal, iría por la
diputación local y queda pendiente la figura a impulsar por la alcaldía.

  

Y en Hermosillo, Rogelio Díaz Brown, presidente del PRI estatal, recibió formalmente a
Ulises Cristópulos, quien fue nombrado presidente Filial de la Unidad Revolucionaria en
Sonora por el dirigente nacional, Fausto Zamorano.

  

Cristópulos, quien no se acostumbra a vivir en el error (fuera del presupuesto), dirigió el
Registro Civil y fue parte de ese desorden administrativo que aún se vive en Sonora.
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